

Pero sigo sin ver demasiad gente "fea" por televisión... ¿será que no venden?

Detenido por maltratar a su esposa en el hospital donde acababa de dar a luz

Victimas protegidas a su pesar

Elinor Ostrom, primera mujer que gana el Nobel de Economía

El jurado, que también ha galardonado a Oliver E. Williamson, reconoce sus análisis sobre la política económica y los límites empresariales

El agresor trata de suicidarse en el 38% de los crímenes de género

Detenido tras agredir a su esposa y amenazar a una mujer que medió en la pelea

ENTREVISTA: CAFÉ CON... ARANTXA SANCHEZ VICARIO

"El tenis femenino es ahora mucho más femenino"

Con un elegante traje negro, casi de fiesta, maquillada y peinada, la imagen actual de la pequeña de los Sánchez...

Una mujer muere asesinada por su marido en Badalona

El supuesto homicida, de 47 años y nacionalidad colombiana, ha intentado suicidarse después

Lucha contra el maltrato

La muerte de mujeres víctimas de la violencia doméstica sigue siendo uno de los problemas más graves de la sociedad española. Ante el inoperante marco de leyes, el Gobierno ha preparado una ley integral que ya ha pasado con unanimidad su primera votación en el Congreso de los Diputados

## CONCENTRACIONES EN CONTRA DE LA VIOLENCIA DE GÉNERO:

Desde la Plataforma por los Derechos de las Mujeres, te invitamos a participar en las concentraciones que realizamos una vez al mes en la Plaza Mayor de nuestra ciudad. Nos reuniremos a las 20,30 h., los siguientes miércoles:

- ▶ 16 diciembre
- ▶ 27 enero
- ▶ 24 febrero
- ▶ 8 marzo DÍA INTERNACIONAL DE LAS MUJERES
- ▶ 28 abril
- ▶ 26 mayo
- ▶ 16 junio

Además, si quieres participar en nuestras reuniones, nos vemos después de las concentraciones.

O puedes ponerte en contacto con nosotr@s a través del correo: [plataformamujerpalencia@yahoo.es](mailto:plataformamujerpalencia@yahoo.es)

Colabora:



El cuerpo de las mujeres en televisión

Aumenta el consumo de pornografía infantil en la Red por menores de edad

Cae una red de proxenetas que traficaba con mujeres.

La violencia de las mujeres en televisión es más leve y está menos legitimada que la de los hombres

Un trabajo de investigación de la Universidad Complutense de Madrid (UCM) sugiere que las diferentes formas de violencia ejercida por las mujeres no sólo son menos graves y casi invisibles en televisión, sino que además aparecen deslegitimadas en comparación con las de los hombres

Crece la violencia contra las mujeres en la televisión de EEUU

LOS ANGELES (reuters) - Los episodios de violencia contra las mujeres en la televisión estadounidense han aumentado en un 120 por ciento en los últimos cinco años, según un informe del grupo Parents Television Council

18, 19 y 27 de Noviembre 2009

# Sexismo en los Medios de Comunicación:

## Un virus sin erradicar en el Siglo XXI

Organizan:



Plataforma por los derechos de las mujeres-Palencia  
(Universidad Popular de Palencia, Izquierda Unida, JOC-E, Asociación de Mujeres Dolores Ibaruri, Consejo de la Juventud Provincial de Palencia, y personas a título individual)



Universidad Rural Paulo Freire de Amayuelas de Abajo (Palencia).



Centro de Desarrollo Rural de Mujeres de Carrión de los Condes

Un nuevo estudio sobre el síndrome de estrés post-traumático sugiere que la violencia de género puede tener consecuencias psicológicas graves, como la ansiedad, el trastorno de estrés post-traumático, la depresión, la insomnia y el estrés.

dar a luz  
Victimas protegidas a su pesar

los crímenes de género

¿será que no venden?

## SEXISMO EN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN: UN VIRUS SIN ERRADICAR EN EL SIGLO XXI

Las mujeres, sus problemas y sus puntos de vista son virtualmente invisibles para los medios de comunicación del mundo entero, pues solo el 10% de las noticias que se generan en todo el mundo tienen a mujeres como protagonistas, apenas un 4% más que hace una década.

La presencia de las mujeres es mínima no solo como parte de la información generada, sino en sus papeles de actrices de las noticias y en su labor de comunicadoras, pues la actividad periodística sigue dominada por el género masculino. Las mujeres seguimos siendo representadas como víctimas en el doble de situaciones que los hombres.

Muy pocas mujeres aparecen aún como protagonistas por méritos propios (esto es, no por ser la mujer de, la víctima o la vecina) y menos aún como expertas en un determinado tema.

Los medios de comunicación siguen dominados mayoritariamente por hombres y es su visión del mundo y de las mujeres la que transmiten a la audiencia.

Es verdad que en los últimos años venimos asistiendo a un cambio progresivo en el tratamiento que de la mujer hacen los medios de comunicación. Los espacios impresos y audiovisuales destinados a las mujeres se han incrementado destapándose una realidad que desde siempre permanecía invisible a los ojos de la sociedad, aunque no desconocida: la violencia hacia las mujeres.

Sin embargo, a pesar de estos esfuerzos, han sido muchas las campañas denunciadas y retiradas de los medios, principalmente de la televisión. En el terreno publicitario es donde se produce más visiblemente la vulneración de la imagen de las mujeres y ello a pesar de las leyes que prohíben la publicidad que atente contra la dignidad o vulnere los derechos de las mujeres, "presentando a las mujeres de forma vejatoria, bien utilizando particular y directamente su cuerpo o partes del mismo como mero objeto desvinculado del producto que se pretende promocionar, bien su imagen asociada a comportamientos estereotipados que vulneren los fundamentos de nuestro ordenamiento coadyuvando a generar la violencia" (art. 3 de la Ley General de Publicidad).

En el tratamiento de la violencia de género también se ha evolucionado con respecto al pasado, cuando los temas de violencia machista aparecían casi siempre ubicados en la sección de sucesos. Sin embargo, la tentación del sensacionalismo por falta de sensibilidad, en algunos casos, o por intereses comerciales y económicos, en otros, sigue latiendo en el tratamiento informativo de este importante problema de violación de los derechos humanos de las mujeres.

El doble juego de los medios de comunicación se presenta, por un lado, como el instrumento útil, rápido y masivo de difusión para el público y, por otro, como el escaparate donde todo vale y está permitido en aras de la libertad de expresión.

Son aun muchas las cosas que deben cambiar para conseguir erradicar la visión sexista y machista que de las mujeres siguen representando los medios de comunicación en nuestro país y en todo el mundo.

### PROGRAMA

**Día 18 Noviembre.-** Palencia

**19,30 h.** En el Salón de Actos de la Biblioteca Pública,  
en C/ Eduardo Dato, 4. Palencia

#### **Violencia simbólica en la iconografía de comunicación actual.**

**Susana de Andrés del Campo**

DOCTORA EN CIENCIAS DE LA INFORMACIÓN POR LA UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID  
PROFESORA DPTO. HISTORIA MODERNA, CONTEMPORÁNEA, DE AMÉRICA, PERIODISMO, COMUNICACIÓN AUDIOVISUAL  
Y PUBLICIDAD EN LA FACULTAD DE CC. SOCIALES, JURÍDICAS Y DE LA COMUNICACIÓN. UNIVERSIDAD DE VALLADOLID.  
CAMPUS DE SEGOVIA

**Día 19 Noviembre.-** Carrión de los Condes (Palencia)

**18,00 h.** En el Centro de Desarrollo Rural de Carrión de los Condes.

#### **La publicidad: la desigualdad que no cesa.**

**Miguel Angel Arconada Melero**

PROFESOR DE ENSEÑANZA SECUNDARIA  
Y MIEMBRO DEL GRUPO DE HOMBRES POR LA IGUALDAD DE PALENCIA

**Día 25 Noviembre.-** Carrión de los Condes (Palencia)

#### **Día Internacional contra la Violencia de Género**

**17,30 h.** CONCENTRACIÓN en la Plaza Mayor Carrión de los Condes.

**Día 27 Noviembre.-** Amayuelas de Abajo (Palencia)

**20,30 h.** FORO en Amayuelas de Abajo, Palencia.

#### **La literatura por compromiso y contra la violencia de género.**

**Silvia Pérez Trejo y Fernando Marías Amondo**

EDITORES DEL LIBRO: "5X2= 9 DIEZ MIRADAS CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO"

**Día 16 de Diciembre.-** Palencia

**20,30 h.** En la Plaza Mayor de Palencia

#### **CONCENTRACIÓN CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO "Un dibujo en contra de la violencia de género"**

Pero sigo sin ver demasiada gente "fea" por televisión...

Detenido por maltratar a su esposa en el...

Elinor Ostrom, primera mujer que gana el...

El agresor trata de suicidarse...

Detenido tras agredir a su esposa y amenazar a u...

ENTREVISTA: CAFÉ CON... ARANTXA SANCHEZ VICARIO

Una mujer muere

Lucha contra el maltrato

El cuerpo de las mujeres en televisión

menores de edad  
Cae una red de proxenetas que traficaba con mujeres.

regimada que la de los hombres  
Un trabajo de investigación de la Universidad Complutense de Madrid (UCM) sugiere que las diferentes formas de violencia ejercida por las mujeres no sólo son menos graves y casi inexistentes en televisión, sino que además aparecen deslegitimadas en...

EEUU  
LOS ANGELES (reuters) - Los episodios de violencia contra las mujeres en la televisión estadounidense han aumentado en un 120 por ciento en los últimos cinco años, según un informe del grupo Parents Television Council.

Woman  
Un nuevo mal silencioso afecta a mujeres de este siglo causando daño a nivel físico y mental. Se trata del síndrome Superwoman, condición que nació a consecuencia del las exigencias impuestas por la sociedad y por una misma, llevando al cansancio, mal humor, frustración, insomnio y estrés.

hospital donde acababa de dar a luz  
Victimas protegidas a su pesar

en el 38% de los crímenes de género

"fea" por televisión... ¿será que no venden?